

**LOS TRES PODERES**

Juan López Miquel

**PEF-2023: EN SEDE ALTERNA A CD, APRUEBAN DICTAMEN; OPOSICIÓN, CRITICA OBRAS “SIN RENTABILIDAD”: AIFA, REFINERÍA “DOS BOCAS”...**

Semana pasada, el presidente de la Junta de Coordinación Política en Cámara de Diputados, Moisés Ignacio Mier Velazco, trazó ruta para el desahogo legislativo al dictamen de gasto público para el siguiente año, por 8.3 billones de pesos, y de esa manera, en tiempo y forma, antes del plazo fatal que marca artículo 74 párrafo IV en Ley de leyes, aprobar el proyecto.

Calendario que aprobaron en ese órgano de gobierno los coordinadores parlamentarios, señaló día de ayer, para dictaminar en comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, el asunto, empero, siempre surgen imprevistos en un proyecto legislativo, el del Presupuesto, no es excepción.

Horas previas al inicio del análisis, discusión, votación y aprobación al dictamen, arribaron en las inmediaciones del Palacio Legislativo de San Lázaro, grupos de trabajadores de centros de educación media superior, como el Conalep, Cecyt, Colegio de Bachilleres, para exigir más recursos públicos a esos centros de enseñanza.

Ello, propició desalojo del recinto legislativo, de personal no indispensable, para evitar que el plantón, impidiera que salieran, lo cual, pudieron hacer.

Ayer, a las 16:00 horas, cual señalamos aquí, se programó reunión de la comisión dictaminadora, para el asunto del Presupuesto 2023, pero ante la imposibilidad de no poder sesionar, en sede alterna al “Salón Protocolo” del edificio “C”, cumplieron su responsabilidad.



El presidente de la comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, Erasmo González Robledo, Morena, envió comunicación a los integrantes de la comisión ordinaria de trabajo, para avisar que la reunión, “sigue en pie, de acuerdo con lo comunicado, para el día de hoy lunes (ayer), a las 17:00 horas, de manera semipresencial”.

La séptima reunión ordinaria, se programó en la Biblioteca de Cámara de Diputados, en el Centro Histórico CDMX, y finalmente, se llevó a cabo en amplio salón de reuniones en un hotel cercano a la Alameda capitalina, previo a las 19:00 horas.

Hoy, en sesión ordinaria, el dictamen, se espera poner a consideración del pleno, para desahogo legislativo, es decir, discusión, votación y aprobación.

Para esas horas, trabajadores de aquellos centros de educación media superior, desistieron de plantón permanente, pero amenazan con volver a sitiar el Palacio Legislativo de San Lázaro, para este martes, cuando aprueban en prolongada sesión, decreto del gasto público para el 2023.

Desde anoche, avisaron al personal y legisladores, entren a Cámara de Diputados, 8 de la mañana, porque trabajadores sindicalizados de esos centros escolares, acuden nuevamente a manifestarse para exigir recursos a esas escuelas, pero con el apoyo de sindicatos universitarios.

Cual sucede en estos casos, personal de resguardo parlamentario, aplica operativo especial para el ingreso de nuestros representantes populares a Cámara de Diputados, personal y asesores parlamentarios. Además, esperan otro grupo de ciudadanos que exige tarifas justas del servicio eléctrico, solución y respeto a los usuarios y recuperar el sector eléctrico para los mexicanos.

Se espera caos vial en el área perimetral a Cámara de Diputados, como ya es costumbre, cuando en el salón de sesiones, se discute un asunto prioritario, como el Presupuesto 2023.

Discusión del asunto -en comisión que dictamina-, el presidente del órgano de trabajo, Erasmo González -Morena-, explicó quitas y reasignaciones de presupuesto, a los Poderes, Judicial y Legislativo, órganos autónomos cual el Instituto Nacional electoral, Comisión Federal de



Competencia Económica, Instituto Federal de Telecomunicaciones y al Instituto Nacional de Acceso a la Información y Protección en datos Personales.

-“No obstante, incluso con las reducciones, los Institutos autónomos tienen crecimiento nominal en su Presupuesto y, con excepción del INE, todos tienen crecimiento real en comparación con lo aprobado en 2022”, ilustró a los integrantes de la comisión, el ex priista tamaulipeco.

El dictamen, se discutió en cuatro rondas, en la primera, la representante del PRI, Blanca Alcalá Ruiz, criticó que el proyecto, contiene “demandas sentidas pero que no son atendidas”, y puntualizó: el Presupuesto de Egresos de la Federación 2023, es centralista, reduccionista y discrecional..

Ana Elizabeth Ayala Leyva, expuso que el gobierno realiza acciones que modernizan prestación de servicios públicos y aseguran mejores prácticas para optimizar el gasto. La diputada de Morena, afirmó que el PEF, pone énfasis en combate a corrupción y fortalecimiento de la transparencia. “Es un Presupuesto realista, comprometido y responsable”.

Por el MC, el diputado Sergio Barrera Sepúlveda, señaló que el documento, tiene la visión de un solo hombre y voluntades, el cual no genera bienestar social ni desarrollo económico.

Tajante, puyó al promovente del gasto público para el siguiente ejercicio fiscal.

-“Propone grandes aumentos para obras sin rentabilidad, como la refinería de Dos Bocas y el aeropuerto de Santa Lucía”. A favor al dictamen, el petista, Reginaldo Sandoval Flores, comentó que el PEF, cumple con prioridades del Plan Nacional de Desarrollo, que son bienestar social, seguridad pública y soberanía energética.

Visceral, crítica del representante panista, Héctor Saúl Téllez Hernández, cuando lamenta que en el gasto público del siguiente año, no se escuchen las voces de quienes se expresaron en diversos foros y “solo se escuche la del Presidente de la República”. De igual manera, fustigó:



-“El recorte agresivo en contra del Instituto Nacional Electoral de 4 mil 600 millones de pesos. Lamentamos que el Tren Maya, la refinería Dos Bocas y el AIFA, sean los ganones de los recursos”,

Por el PRD, el diputado Miguel Ángel Torres Rosales, acusó que lo que se discute en la comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, es una burda simulación de soberanía y división de Poderes.

-“Hay 4 millones más de pobres en este gobierno y se han convertido en la principal herramienta de la coacción del voto, por eso el PRD, votará en contra del dictamen”.

En la tercera ronda de análisis al PEF-2023, el diputado panista, Mario Gerardo Riestra Piña, fustigó el documento, porque es malo, centralista discrecional y poco estratégico, pues mientras 18 estados no recibirán recursos para mantenimiento y construcción de carreteras, la ciudad de México, recibirá 9 mil mdp en este rubro.

Previo a la medianoche, y luego de 4 rondas en discusión al dictamen, comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, aprobó con 31 votos a favor y 24 en contra, el proyecto, en lo general y particular.

Gasto público para siguiente año asciende a 8 billones 299 mil 647 millones 800 mil pesos.

Si trabajadores de centros de enseñanza media superior y superior no lo impiden, hoy, en sesión ordinaria, se pone a consideración del pleno de los diputados, el dictamen, para discusión, votación y aprobación, en lo general y con las reservas, en sesión que se prolongará por más de 10 horas, si es que no se acumulan observaciones en lo particular al decreto, de todos los grupos parlamentarios.

Sólo queda al Ejecutivo, el proyecto de reforma electoral, el cual, señalamos, podría aprobarse antes de diciembre próximo, para que el jefe máximo de Morena y del Ejecutivo Federal, inicie el primero del mes navideño, el arranque del V año de Gobierno, con sus tres reformas que anunció el año pasado, luego de perder la mayoría calificada en San Lázaro: eléctrica, seguridad y nuevo INE.



Política social, obras emblemáticas de Andrés Manuel López Obrador, se mantendrán con más recursos en el 2023 y mucho más, para el 2024, año en el que se espera un Presupuesto, hay que decirlo, netamente electorero.

Más gasto para programas sociales, obras-proyectos personales del Presidente, en el próximo año.

¿Y el combate a criminal, brutal inflación? ¿Creación de empleos? ¿Quién detiene el otro flagelo, brutal, criminal, el de violencia y delincuencia? ¿Y los feminicidios? ¿Y la inseguridad pública? ¿Y...?

EN EL CHACALEO

De acuerdo a la empresa "Campaigns & Elections", encuesta de presidenciables en Morena, ubica al senador Ricardo Monreal Ávila, con un 27% de preferencia, contra un 30% para Adán Augusto López y 39% para Claudia Sheinbaum; no consideró a Marcelo Ebrard en este trabajo... Lo novedoso del asunto, es que, no obstante que tribu palaciega que encabezan "ysq", pone obstáculos a las aspiraciones del político de Zacatecas, éste, repunta entre los aspirantes de Morena, a la candidatura por la Presidencia en el 2024... Claudia y Adán, hay que decirlo, desde el año pasado, cuando su jefe máximo arrancó prematura campaña por la Presidencia, deberían tener más porcentaje de preferencia, sin imaginar que en un mes, dos meses, el senador y coordinador de Morena, los alcanzará... ¡Qué tal! ¡Eh!... El Centro de Investigación Económica y Presupuestaria, A. C., reporta que los recursos para realizar política pública y proveer de bienes y servicios adicionales a la población, dependen del espacio fiscal y de las prioridades del gobierno federal... En el análisis, Recursos Públicos Disponibles para 2023, Espacio Fiscal y Programas Prioritarios, el CIEP refiere que el espacio fiscal para el próximo año, es decir, recursos disponibles para hacer política pública de coyuntura, equivalen al 2% del PB, y son 1.5% menos, respecto a lo que se aprobó para este año... Señala que en siguiente año, gasto público para proyectos prioritarios, incrementó 33.6%, y se concentra en la pensión para el bienestar de las personas adultas mayores, Tren Maya y refinería "Dos Bocas"... CIEP observa que destinar más recursos al pago de pensiones y deuda pública, que a programas que beneficien a la primera infancia, ndica que el Presupuesto no tiene perspectiva de equidad intergeneracional, contexto en el que considera necesario revisar y replantear gastos ineludibles con la finalidad de evitar mayores presiones fiscales que tienen el desarrollo de las nuevas generaciones... ¡Cuidado!... El cierre de la Cámara de Diputados, por parte del Frente Nacional de Sindicatos de Educación Media Superior, que aglutina a trabajadores del Cecyt, Conalep y Colegios de Bachilleres, es resultado de la falta de apertura para dialogar y buscar consenso con el sector magisterial que exige reasignaciones al Presupuesto 2023, posiciona el grupo parlamentario del PRI en San Lázaro... En tiempo y forma, el coordinador, Rubén Ignacio Moreira, advirtió necesidad de revisar el tema de salarios y prestaciones de los profesores, así como dar



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

Los tres poderes

0

08/11/2022

COLUMNAS
Y
ARTÍCULOS

prioridad a las partidas para infraestructura educativa... Puyante, el dirigente panista, Marko Cortes, al acusar que es perversa y desesperada, intención del gobierno federal en apoderarse de hasta 6 billones de pesos de activos financieros... Con esa reforma, advierte el panista de Zamora, Michoacán, el gobierno federal podría echar mano a diversos activos financieros del país, como depósitos y títulos de deuda a favor del gobierno, capital en empresas donde participa el Estado, reservas de seguros, rendimientos financieros de inversiones y cuentas por cobrar... En redes sociales, Ricardo Monreal Ávila, señala que el Senado de la República, revisará con seriedad, minuta de la colegisladora, para reformar Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria, en materia de Fondo de Estabilización. “Se garantizará la integridad y el destino de los ahorros privados de todas y todos”, ofrece el político de Zacatecas... En el asunto, hay que decirlo, SHCP precisa que “la reforma no tiene ninguna relación con el gasto público, como algunos han interpretado erróneamente, generando confusión en la opinión pública”... La reforma que aprobaron diputados federales, sólo comprende el uso de activos del gobierno federal.. Es decir, no se tocan los fondos de ahorra para el retiro, reservas del IMSS, ISSSTE, Infonavit, bonos e pensiones y acciones de las Siefors, ya que estos recursos los amparan los fines previstos en legislación correspondientes a estos entes públicos... ¡Que así sea!... Santiago Creel Miranda, enfrenta en la mesa directiva, primer plantón de trabajadores de la educación en tres importantes centros escolares, como el Cecyt, Conalep y Colegio de Bachilleres, para exigir más presupuesto a esos centros de enseñanza media superior, si es que los combativos trabajadores de la educación, aplican este martes, logística de no dejar para a ningún legislador, hasta que no lleven a cabo diálogo y les aseguren que sus demandas, las llevarán al PEF-2023... ¡Claro!, desde anoche”, el ex titular de Gobernación, revisó logística para hoy, en ese imprevisto y, seguramente, si no pueden sesionar en San Lázaro, buscarán sede alterna...

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel...